

Nomor 237

KANTOOR

Bantjeu

No. 16

BANDOENG

Directeur-Elig.: ALI RATMAN

Hoofdred: BAKRIE SOERAATMADJA

INI HARI TERBIT 1 1/2 LEMBAR

Berita Oemoem

Diterbitkan setiap hari
ketjoeli hari jang dimoeliakan

oleh Utg. BERITA OEMOEM — Drukkerij ECONOMY

taoen ke 2

TELEFOON

nummer

444

BANDOENG

Losse Nummer 6 cent.

angganon f 1.— seboelan

Advertentie f 0.10 per regel

Bajar lebih doelo.

K O T A

Radja pentjoeri masoek pendjara

Biar saja dihoekoem seoe moer hidoep, asal saja poe nja teman tidak, sebab me reka tidak mempoenjai dosa.

Amir tinggal beroemah di Ran tjamanjar terkenal seorang pendja hat jang soenggoeh berani sekali, selain ia soeka berkelahi, djoega sering mentjoeri dengan mengant tjam maoe aniaja terhadap jang poenja roemah bilamana ia keta hoean lagi djalakan kedjahatan nja itoe.

Oentoek di Rantjamanjar dan bawahannja nama Amir itoe soe dah tidak asing lagi, teroetama di matanja politie.

Amir ada mempoenjai hoeboe ngan dengan seorang bernama Edje tinggal beroemah di Andir perhoeboengan, mana jaitoe bila mana sadsja pendapatannja mentjoeri itoe haroes dibawanja diroemah Edje, dan oleh Edje itoe bilamana sekiranya tidak terganggoe lagi oleh politie, barang-barang dapat mentjoeri tadi baroe dibagikanja.

Begitoelah kemaren hari Kemis ddo 19 ini boelan. Amir Edje dan isterinja bernama Nji Isah telah dihadapkan dimoeka Landraad summiere jg dipimpin oleh Onder Voorzitter R.M. Soenggono Soerio Sapietro, disebabkan, Amir telah ditoeoeh mendjalankan pen tjorian pada satoe malam, di doea roemah dengan djalan meroesak bilik roemah.

Edje dan nji Isah telah ditoeoeh, bahwa mereka orang itoe meskipun tahoe kalau barang-barang jang dibawa oleh Amir itoe, ada barang-barang jang asal nja dari tjorian, akan tetapi ke doea orang terseboet soedah poera-poera tidak tahoe, dan simpan barang-barang terseboet sehingga membikin soesahnja politie oentoek mentjarikan keterangannja.

Terhadap soerat toedoeahan begitoe, persakitan Amir soedah mengakoeh teroes terang, akan te tapi persakitan Edje dan nji Isah soedah sangkalnja persakitan itoe, ada didapatkan dari tjorian.

Setelahnja saksi H. Mardjoeki Hamid dan Boehari diperiksa, Landraad poetoekan, persakitan Amir dihoekoem satoe tahoen pen djara, Edje 8 boelan, dan nji Isah 3 boelan.

Mendengar itoe poetoesan, dengan setjara koerang adjar sekali Amir membilangnja maoe appel, dan biar ia dihoekoem seomoer hidoep tidak djadi mengapa, asal sadsja Edje dan nji Isah djangan dihoekoem, sebab mereka orang itoe tidak mempoenjai dosa.

—s—

Uniform oentoek meni-poe.

Lidjo seorang bekas Militair ada mendjadi kenalanja Hakim, disebabkan sering sekali ditoeoet tentang perkara kedjahatan, ia soeka sekali menggelapkan barang-barang huurkoop jang ia ambil teroes didjoel lagi seboeloem nja voldaan dibajar.

Pada soeatoe hari Lidjo soedah datang disalahsatoe toko spe

Siapa jang akan paling barkoeasa di Asia ?

Dalam keadaan damai, aman dan tenteram diatas doenia ini, pertanjaan jang terseboet itoe tidak perloe dioetjapkan, Tapi pada masa kegentingan internasionaal jang hebat ini, pertanjaan jang terseboet itoe, ada sangat penting dan soelit.

Djika kita perhatikan berita-berita dari loear negeri, dari hal serangan Djerman kepada Inggris dalam tempo sekean hari sadsja, njata sekali serangan Djerman itoe soenggoeh mengherankan. Heran karena keberaniannja dan mendapat hatsil jang bagoes sekali, teroetama sekali, serangan oe dara dan kapal silamnja.

Roepanja Djerman tidak begitoe memperdoelikan atas serangan nja Perantjis, selainnja hanja memboeat pertahanan sadsja dan berdaja oepaja oentoek mengambil kembali daerahnja jang didoeoeki oleh balatantara moesoeh. Tapi jang soenggoeh - soenggoeh dilakoekan hanja serangannja terhadap kepada Inggris sadsja.

Boleh djadi taktiek Djerman itoe, ingin memoetoekan perhoeboengan antara Inggris dengan Perantjis, atawa dengan lain perkataan, bahwa Inggrislah jang dipandang moesoeh jang teroetama oleh Djerman itoe.

Djika teroes teroesan Inggris mendapat serangan dari Djerman jang hebat itoe dan Inggris beloe dapat memboeat pembalasan jang memoeaskan dan dapat menoeroenkan kekeoatan Djerman, maka sangat disangsikan bahwa kekeoasaan Inggris di Asiapoen akan dapat diperloekaskan.

Sebagaimana pembatjapoen tahoe, bahwa poesat kekeoatan Inggris di Asia itoe, ditempatkan di Singapoera, sedang ada beberapa negeri jang kita boleh katakan moesoehnja Inggris, masing-masing berlomba ingin mendapat kan kekeoasaan di Asia ini.

Soenggoehpoen pernah diberitakan, bahwa pertjektjokan antara

da oentoek mengambil boeat huurkoop, akan tetapi roepanja sadsja itoe hari boeat Lidjo ada hari jang sial, sebab toean toko tidak maoe kasihkan padannja.

Dengan setjara nekat sekali ia poelang keroemahnja, laloe berpakaian Sergeant, maksoednja maoe mengaboehi matanja toean toko jang tadi tidak kasih boeat ambil barang huurkoop itoe. Akan tetapi dibetoelan Pasar Kosambi Lidjo soedah ketemoe dengan se orang bernama Kenda jang lagi mentjari pekerdjaan, pertemoean itoe soedah mendjadikan hatsil oentoek Lidjo. Atas pertanjaan Kenda, Lidjo menerangkan bahwa ia lagi mentjari seorang pemoe da jang maoe bekerdja di ia poe nja kantoer, asal sadsja pemoe da itoe bisa stor oean banjakknja f 25.—

Kenda jang telah mendjadi ter tarik oleh pembittjaraannja Lidjo jang begitoe manis ia soedah ma djoekan tawaran boeat f10, jang ke

Roeslan dengan Japan itoe, dapat diselasaikan dengan djalan damai, tapi Roeslan beloe menarik kembali balatantarannja dan tempo tempo timboel poela perkelahian antara pasoean Roeslan dengan pasoean Japan, kendati tidak hebat.

Malah ada dikabarkan poela, bahwa Roeslan selaloe mengintai kekeoatan Inggris di India. Maka dengan keterangan ini, njatalah bahwa Roeslanpoen tidak soeka ketinggalan akan mendapat kekeoasaan di Asia ini.

Nampak bagi kita, bahwa per lomba oentoek mendapatkan kekeoasaan di Asia ini, ada terditi dari pada Japan—Inggris dan Roeslan.

Adapoen Perantjis kendati tidak sedikit kepeentingannja di Asia ini, tapi tidak ada dikabarkan bahwa Perantjis mengambil tindakan jang loeas, oentoek berdjoeang mereboet kekeoasaan di Asia. Hal ini se olah olah dipertangoengkan kepada Inggris semata mata.

Kembali kita kepada serangan nja Djerman kepada Inggris jang hebat itoe, jang mana ada berarti setidak tidaknja akan melemahkan kekeoatan Inggris, djika tidak dengan tjepat Inggris dapat me roeboehkan Djerman.

Djadi serangan Djerman jang hebat kepada Inggris itoe, ada berarti poela memberikan kesempetan jang baik kepada Roeslan oentoek melebarkan sapsannja.

Boekan hanja oentoek di Europa sadsja, tapi di Asiapoen demikian djoega.

Siapa jang akan paling berkoeasaan di Asia, masi selaloe dalam teka-teki sadsja. Teka-teki ini ba haroe bisa dijawab, nanti sesoedahnja doenia tenteram dan aman kembali.

Dari doelo roepanja oleh Inggris poen telah diramalkan, bahwa tidak moengkin Inggris akan

dapat mengirimkan balatantara bantoean dari negerinja ke Singapoera oentoek mempertahankan kedoeoekannja di Asia ini. Maka oleh karena itoelah oentoek memperkoet Singapoera itoe, akan didatangkan balatantara bantoean dari Australia dan Nieuw Zeeland, jg mana perdjalanannja, jang paling dekat haroes melaloei laoet-laoet Indonesia.

Apakah dalam perlombaan ke koeasaan di Asia itoe, Amerika hanja akan menonton sadsja? Itoe poen masi dalam teka-teki jang sangat soelit.

Atas berkobarnja api peperangan di Europa, memang Amerika bersikap neutral. Tapi pada per djoangan di Asia, beloe tentoe Amerika bersikap neutral poela, karena segala kepeentingan Amerika di Asia ini akan tersinggoeng djoega.

Djika Amerika toeroet tjampoer tangan dalam perdjoeangan politiek di Asia ini, sangat boleh djadi Amerika akan memihak kepada Inggris. Maka dari itoe, kita bisa mengambil kesimpoean, dalam perdjoeangan di Asia nanti, disatoe pihak akan berdiri Inggris dengan Amerika dan di lain pihak ada berdiri Japan dengan Roeslan.

Patoet sekali, Hitler telah meramalkan bahwa djika Amerika tjampoer tangan dalam kegentingan internasionaal ini, tidak boleh tidak dikemoedian hari akan tim boel peperangan antara Japan dengan Amerika. Hal ini adalah ter gantoeung kepada sikap Amerika nanti.

Siapa jang akan paling koeasa di Asia? Begitoealah pertanjaan dalam hati kita.

Moedah-moedahan negeri kita tidak tersinggoeng, dan kita hanja sebagai penonton sadsja.

B. S.

kan di roemah gadai Tjikoeda pateuh.

Oentoek itoe penggelapan spe da kemarin oleh Landraad summiere, Lidjo dihoekoem 4 boelan pendjara, sedangkan Kenda 4 boelan voorwaardelijk.

Kaloe djendela tinggal terboeka

Roemah No. 3 Rotgenweg da lam ini kota, sampai poekoel 11 malam djendelanja masi terboeka. Hal ini djadi kesempatan jang baik bagi pentjoeri.

Dengan djalan ke itoe djendela, pentjoeri soedah bisa masoek ke dalam roemah dan mengambil satoe erlodji kantong boeat laki laki dari mas merk „Tavannes" dan didalam itoe arlodji ada inscriptie „C. ten Cate...". Selainnja dari itoe si pentjoeri tadi, bisa mengambil satoe vulpenhouder hitam merk „Soennecken" dan satoe tooi vilt gryis, semoea barang harga f 140.

Ditjari dari djemoeran

Seorang Njonja Belanda tinggal di Nijlandweg No. 60, memberi tahoean kepada politie, bahwa diantara poekoel 11 malam dan 6 pagi, pakarangan roemahnja soedah kemasoekan pentjoeri jg djalannja menaik dari tembok di belakang.

Pentjoeri itoe bisa mengambil satoe damas regenjas jang pakai lapis soetera hidjau dan satoe se lendang jang mana semoeanja ada dikawat djemoeran. Barang mana semoea harga f 24.—

—s—

Siapa jang poenja?

Soedah diserahkan kepada politie, oleh orang jang tinggal di Rotgenweg No 15 dalam ini kota satoe djas gabardine lichtbruin dan satoe katja mata hitam, jang mana barang itoe diketemoekan dipada dapoer roemahnja kira-kira poekoel 9 pagi.

—s—

Merampas kaloeng di djalan.

Seorang anak perampoean dari Njonja M, di Julianalaan No. 6, ada memakai kaloeng mas harga f 25.—

Itoe anak oemoer 10 tn, djalandjalan di petapatan Julianalaan dan Willemstraat. Tidak ketahoean dari mana datangnja, ada seorang Indonesier jang mereboet itoe kaloeng mas dari lehernja itoe anak dan kemoedian melarikan diri.

Siapa namanja dan bagaimana roman moekanja itoe begal tidak diketahoei.

—s—

Mutaties

P. T. T.

Toean Soepeno alias R. Siswo sedewe postklerk 1e. klas dipindahkan dari Post en Telegraaf kantoer Samarinda ke Post en Telegraafkantoer di Kediri.

Toean R. Ach. Soetedjo postklerk di Balikpapan dipindahkan ke Post dan Telegraafkantoer di Samarinda.

Economische Zaken (Boschwezen)

Oentoek sementara diserah. melakoekan djabatan boschopzichi ter Raden Soemitro Soerjo, tijd wd aspirant boschopzichter di Boschhouw proefstation.

Oentoek sementara diserahi djabatan beamte voor de Nijverheid 2e klas bagian Nijverheid toean Moedatar.

S. S.

Toean Mas Soekadis haltechef klas 2 distationdienst Tasikmalaja dipindahkan ke distationdienst di Bandjar.

Toean Ganda, isastru haltechef klas 3 dari Andir dipindahkan ke Awipari dan diserahi djoega beheer station Awipari.

Toean Oeman haltechef klas 2 dipindahkan dari Awipari ke Andir dan diserahi djoega beheer station Andir.

Bidan baroe.

Diperkenankan melakoekan kan practijk sebagai doekoek be ranak (vroedvrouw) njonja Legi nah dan nona Raden roro Marsi dan.

Menghina Residentie Rechter.

Kemarin hari rebo ddo. 18 ini boelan, Politie Rechter di Bandoeng telah priksa perkara nja Doktor Lau Ing Gwan, seorang Doktor in de economie tinggal berumah di Maarschalklaan.

Soesoenan Hakim terdiri dari Politie Rechter Mr. Schwaab Grif fier R. Roebini, sedangkan O.M. Mr. de Graaff, dan menoeoet soerat toedoeahan ada kira-kira seperti berikoet:,,

Pada tanggal 19 Februari 1939 ketika persakitan membikin Over schrijving yang haroes di poetoekan oleh Residentie Gerechtig, yang diwakili oleh Mr. Oerip Kartodirdjo, disebabkan keterangan keterangan yang berhoebongan dengan overschrijving itoe ada salah, maka Mr. Oerip telah menolaknya.

Mendapatkan penolakan itoe persakitan soedah mendjadikan marah, sehingga ia soedah keloearkan perkataan „Onbeschoft“ enz. enz.

Terhadap soerat toedoeahan persakitan telah sangkal keras, bahwa ia keloearkan itoe perkataan tidak dimaksoedkan kepada Residentie Rechter, akan tetapi terhadap soerat orang yang tidak dikenal, yang itoe waktoe soedah mengoesir kepada persakitan soepaja keloe dari dalam kamer.

Persakitan oeraikan lagi bahwa diitoe hari ia ada bawa satoe perkara Overschrijving dari Tjia & Sia di Soekaboemi, dan setelahnya segala soerat soerat yang berhoebongan dengan itoe perkara mendjadikan selesai, persakitan oleh Commies Redakteur dari Over schrijving telah dibawanya mengadap pada seorang yang persakitan tidak kenal, itoe orang menerangkan bahwa stukken dari persakitan itoe ada salah, dan ia sendiri tidak maoe terima overschrijving terseboet.

Persakitan mendengar perkataannya dari itoe orang, mendadak mendjadi panas, sehingga terbit sedikit perdebatan antara persakitan dan itoe orang yang tidak dikenal, yang akhirnya persakitan telah dioesirnya oleh itoe orang yang tidak dikenal, yang akhirnya persakitan telah dioesirnya oleh itoe orang disoeroeh keloe dari dalam kamer.

Tentoe mendapatkan itoe hinaan, persakitan soedah mendjadikan marah, dan persakitan soedah keloearkan perkataan Onbeschoft terhadap rang terseboet.

Persident: Tapi toean tahoe, kalau itoe orang ada Residentie-Rechter?

Terdakwa: Saja tidak tahoe, kalau itoe orang ada Residentie Rechter.

Persident: Selain dari Residentie Rechter, tentoe tidak ada lain orang lagi yang bersangkoean dengan Overschrijving.

Seteroesnja persakitan membe rikan djawabannya poetar poetar, dan djawabannya itoe soedah di toelis dari roemahnja sendiri, yang tentoe sekali antara pertanyaan Politie Rechter dan pendjawaban itoe ada berlainan sekali. Politie Rechter menjatakan keheranannya apa sebabnya persakitan seorang Zeer Geleerde Heer, tidak bisa membedakan diantara orang par ticulier dengan seorang Ambte naar, teroetama sekali dengan seorang Residentie Rechter.

Persakitan soedah mendjawab dengan poetar-poetar, sehingga membikin bingoengnja Hakim, selanjutnya Politie Rechter menajakan sebetolnya persakitan itoe mendapatkan titel Doktor, telah mendapatkan pekadjaran apa, di sebabkan pembitjaraan persakitan itoe sedikitpoen tidak mengenai kepada Juridisch.

Mendapatkan pertanyaan begitoe, djawabannya persakitan soedah mendjadikan semangkin tidak tidak karoean, dan akhirnya telah dipersilahkan O. M. oentoek membikin Registratoernja.

O. M. minta soepaja persakitan dihoekoem boete f 100, subsidiair 2 minggu pendjara, sedangkan persakitan menjatakan maoe pikipik doeloe.

PEKABARAN

Pembantoe kita menoelis:

Tidak mengadakan kursus

Parindra Djakarta biasanja pada tiap malam Saptoe mengadakan kursus oemoem bagi anggauta. Perhatian atas kursus ini amat besar.

Itoe tanda, bahwa anggota-anggota masih hidoep kemoeanja oentoek menambah pengetahoean tentang berbagai-bagai soal.

Berhoebong dengan Poesa maka kursus itoe oentoek semen tara tidak diadakan.

Oleh karena ini poela, maka pada tiap-tiap malam Saptoe kili hatan sepi gedoeng perkoempolan di Gg. Kenari.

Dilarang memakai uniform

Pembatja ketahoei, bahwa Lucht beschermingsdienst baroe ini ber seroe kepada segala bangsa dine geri ini, soepaja pendoeoek soeka mendjadi vrijwilligers oentoek membantoe L.B.D.

Seroean ini mendapat sambotan yang baik oleh Surya-Wirawan tjabang Djakarta.

Diantara pemoeda - pemoeda yang masoek mendjadi vrijwilligers, boleh diseboetkan, S.W. — lah jg paling besar djoemlahnja.

Pembatja ketahoei djoega, bahwa S.W. ini memakai uniform.

Dalam beberapa pertemoean-pertemoean, yang diadakan oleh L.B.D. mereka telah datang memakai uniform.

Tetapi sekarang dengang officiel diberitahoekan kepada pemimpin S.W. di Djakarta, t. Soerjodipetro, bahwa pe-

Melanggar Zegelver ordening

T. T. H. tinggal beromah di Gang Tamim soedah menjewa roemahnja H. Idjadi dengansatoe kontrak dari zegel jg harganja f 3,—.

Pembikinan kontrak terseboet ja'lah pada boelan Agustus 1938, sedangkan tanggalnya kontrak ja itoe boelan Januari 1938, dan oleh T. T. H. laloe ditekenja.

Ketika Controleur Belasting meeriksa soerat belasting dari H. Idjadi, zegel terseboet soedah da pat dibatja oleh itoe ambenaar yang menjatakan keheranannya, dan itoe waktoe djoega laloe di beslag dan dikirimkan ke Betawi. Atas pertanyaan dari yang wadjib. H. B. P. T. T. telah menerangkan bahwa zegel jg f 3,— itoe (yang dipakai soerat kontrak), baroe di keloearkan pada boelan Juni 1938, karoean sadja dengan terdjadinja itoe perkara, soal itoe diserahkan kepada politie.

Kemarin itoe perkara boeat kedoea kalinya diperiksa oleh Politie Rechter, disebabkan toean T. T. H. gelijkgesteld, yang mendjadi persakitan ja'lah: toean T.T.H. sebagai persakitan kesatoe dan H. Idjadi pesakitan kedoea.

Pesakitan kesatoe menerangkan bahwa ia tidak membatja betoel isi dan tanggalnya itoe kontrak disebabkan pertjaja betoel pada pesakitan kedoea itoe.

Pesakitan kedoea menerangkan bahwa itoe soerat kontrak ada di bikin oleh ia poenja anak berna ma H. Rasidi, yang ini waktoe ada sakit tidak bisa bitjara.

Diperiksa saksi Dr. Tjoen Havan yang mengobati H. Rasidi, saksi menerangkan bahwa H. Rasidi betoel ada sakit tidak bisa omong, selain dari ia tidak bisa bitjara, djoega ia tidak bisa djalan dan tangannya tidak bisa apa-apa.

Saksi menerangkan lagi, sebe loemnja H. Rasidi diperiksa oleh saksi djoega pernah diberikan obat oleh Dr. Kraus dan Dr. Tumbelaka, sehingga Politie Rechter sendiri menganggap perloe pada ke doea Dokter itoe diperiksa.

Peperiksaan dioendoerkan sam pai hari Rebo ddo. 25 ini boelan djam 01 pagi.

moeda-pemoeda S. W. tidak diperkenankan lagi datang dengan memakai uniform.

Larangan ini diterima oleh pembesar L.B.D. dari pihak kekoasaan dan kemoedian disampaikan kepada pemimpin S. W.

Sekarang sedang dichettiarkan, soepaja larangan itoe ditjaboet. Poen pengeroes Parindra bekerdja kedjoeroesan itoe.

Malah Pengeroes soedah lebih doeloe berkirim soerat, sebeloe larangan ini dioemoemkan Konferensi Daerah Parindra di Jakarta tempo hari soedah membitjakan soal itoe.

Anehnja, bahwa soerat itoe sampai sekarang beloe dibalas, sedang kepada pemimpin S. W. ditegeskan, bahwa Wirawan-wirawan tidak boleh memakai uniform.

Menoeroet kabar jg. kita dengar larangan ini telah mendjadi perhatian P. B. Parindra, yang nanti akan mengambil tindakan djoega, apabila soerat Pengeroes Parindra Djakarta itoe beloe djoega dibalas.

Boleh djadi orang bertanja, apa sebabnja diadakan larangan itoe? (boekan sadja di Jakarta, tetapi di Bogorpoen djoega).

Dipandang dari fihak kekoasaan, roepanja dichawatirkan, kalau memakai uniform, maka disini seperti ada propaganda politiek, apalagi katanja S.W. soedah ber sifat agak semi militair.

Terhadap pendapat ini, maka kita madjoekan pertanyaan, „mengapa tempo hari dibolehkan S. W. membantoe brandweer Djakarta dengan memakai uniform.“

Ketika itoe S. W. merdeka memakai uniformnja, sehingga memoedahkan pekerdjaan politiek, karena kalau kelihatan S.W. datang, mereka ini tidak perloe di tegor atau dioeber oeber, tidak boleh memasoeki „daerah jang terlarang“, melainkan S.W. boleh teroes „masoek“ sadja dan memberi perteloengan dengan giat.

Dengan begini, pekerdjaan brandweer sedikitnja diringankan. Kita bertanja: apakah ketika itoe ada propaganda politiek atau demonstratie politiek, jg. dichaw tirkan itoe?

Tidak ada... Tjoema baroe sekarang tiba-tiba ada keberatan, sesoedah S.W. menoendjoekkan faedah organisasija bagi oemoem, beroea mem berikan tanaganja dalam memban toe meringankan sesoetoe ketje lakaan jang timboel.

Kita berharap, pihak kekoasaan soeka kiranja menimbang soal ini lebih dalam dan dengan pendirian jang lebih loeas, sehingga boleh diharap, bahwa dalam tempo jg tjepat larangan itoe ditjaboet kembali!

Parindra Djakarta dan Poesa

Pada tiap-tiap waktoe jang tentoe, Pengeroes Parindra Djakarta menjatikan ma'loemat kepada anggota-anggotanja mengoemoemkan berbagai-bagai hal jang perloe diketahoei oleh anggota.

Dalam ma'loematnja jang akhir ini, berhoebong dengan boelan Poesa maka terdapat andjoeran jang baik djoega kita koetipkan, seperti berikoet:

„Sekeloearnja ma'loemat ini soedah tentoe poesa telah di djalankan oleh Para anggauta-anggauta kita jang beragama Islam. Poesa adalah salah sa toe sarat agama jang tidak boleh tiak mesti di djalankan oleh sekalian oemmat jang meloek agama Islam.“

Oleh karena itoe, tidak lain kami harapkan dan seroean kiranja poesa ini di djalankan dengan hati jang beriman dan penoeh sabar, teristimewa soetji sehingga pada akhirnya.

Oleh karena, djika engkau bisa menahan lapar dan dahaga dan keinginan hawa nafsoe setjara doenia ini didalam waktoe jang singkat sadja, kami pertjaja oleh ia akan engkau diberikan makanan rochani jang tidak engkau berlapar lagi.

dan engkau akan diberi minoem air kehidoepan jang mana engkau tidak bisa berdahaga lagi sampai selama-lamanya.

Amien?

Demikianlah boenji ma'loemat itoe.

Dengan ma'loemat ini terletak lah persangkaan oemoem, jang mendoeaga, kalau soedah masoek Parindra, maka agama tidak di indahkan lagi, oleh sebab Parindra berdiri „neutraal“ terhadap agama.

Faham neutraal disini, boekan menjoeoeh anggota melepaskan agamanya, akan tetapi memberi kemerdekaan kepada anggota oentoek memeloek agama jang dipilihnja, sedang partai tidak tjampoer dan tidak memaksa (neutraal) dalam perkara kejakinan anggota terhadap agama.

Seteroesnja, agama jang soedah dipeloek, oleh Partai diandjoerkan agamanya, akan tetapi memberi kemerdekaan kepada anggota oentoek memeloek agama jang dipilihnja, seperti diboektikan djoega oleh ma'loemat diatas ini, menjoeoeh anggota Partai jang beragama Islam, mendjalankan poesa dengan imam dan sabar.

Dengan demikian, maka partai tidak djoema memikirkan soal „doeniawi“ sadja, melainkan djoega menginsafkan anggota dalam hal kerochanian, sesoeci dengan kepertjajaan jang dipeloek dalam agama masing-masing.

Andjoeran ini besar artinja dalam oesaha mendapatkan anggota ta anggota bangsa (natie,) jg baik dan bersih bathinnja, sehingga terdapat satoe dasar bagi toemoehnja karakter jang tegoeh, jang sangat diboetoehkan oleh tiap tiap bangsa jang sedang berdjoeang mentjapai kemoelihan dan kesempoernaan masjarakatanja!

Pertemoean Adilfitri

Pada hari Selasa malam Rebo, 14/1 Nov. J.a.d. Parindra Djakarta akan mengadakan pertemoean Adilfitri dikalangan anggota anggota nja.

Tempatnja di roemah perkoempoelan di (Gedoeng Nasional Gg. Kenari), dimoelai pada djam 8 malam.

Selain di adakan kesempatan oentoek berma'af-ma'afan, maka dalam pertemoean itoe akan di adakan djoega pidato tentang soal soal jang mengenai Adilfitri.

Menambah anggauta Pengeroes baroe

Oleh sebab anggota kaoem iboe semakin bertambah banjak, maka dirasa perloe endoeoekkan beberapa orang kaoem iboe dalampengeroes Parindra Djakarta.

Sebagai anggota anggota Pengeroes telah diangkat, njonja 2: Thamrin, mr. Soewandi dan Joe-soepadi.

Moedah moedahan, dengan ma soeknja ketiga orang poeteri ini kedalam badan pengeroes, perhatian kaoem iboe kita atas Parindra semakin bertambah besar. Dan boekan perhatian sadja, akan tetapi masoek teroes mendjadi anggota?

Gedoeng baroe

Selang beloe berapa lama. Parindra Djakarta sectie Sawah Besar telah memboeka roemah perkoempoelannja jang baroe.

Tadinja sectie ini menjewa se boeah roemah ketjil di-gang Ketjil.

Kemoedian karena sectie sama kin lama semakin madjoe, maka dirasa perloe mentjari roemah jang agak besar. Berhoebong dengan itoe, telah disewa seboeah roemah jg, agak mentjoekepi keboetoe toehan, di Kebon Djeroek. Roemah ini telah dimasoeki dengan disertai sedikit oepatjara, seperti perdjamoean, pidato pidato dan moesik Surya-Wirawan jang merdoe itoe.

Ta'perloe diseboetkan, bahwa pertemoean ketika itoe amat gem bira, disertai semangat jag hidoep dan berkobar kobar.

Sectie Sawah-Besar ini roepanja semakin lama semakin besar.

Pelarangan penaikan harga barang.

A.N.P. - Aid mengabarkan dari Roermond, bahwa officier van Justitie disana telah mendjatoehkan hoekoeman setahoen pendjara pada seorang pendjoel kentang, karena toekang dagang kentang itoe menaikkan harga kentang dari f2, 80 sampai f3, 50.

Tadi Malam

Basa Inggris.

Tadi malem si Ronda dikasi lihat oleh Hopdaktoer, soerat dan berita berita perang di Eropa dari Consul General Inggris di Betawi, maksoednja soepaja itoe kabaran dimoeat dalem Beroem.

Soedah tentoe atas namanja Beroem si Ronda bilang terima kasih

Boekan perkara dikasi kabaran gratis jang si Ronda senang, tapi njata sekali, biar negeri jang besar djoega, pada masa ini sanget boetoe bantoeannja soerat kabar.

Tjoema boeat si Ronda sendiri merasa sajang banget, itoe kabaran ditoeleisnja dalem basa Inggris, tida ngerti sebelonnja disalin doeloe.

Ma'loemlah si Ronda beladjar nja basa Inggris sedikit sekali jang paling inget tjoema bilang „I love you“ lain tida.

Itoepoen beladarnja tjoema dari lajar bioscoop.

Padahal lebih baik, kaloe Consul General Inggris kirim kabaran itoe dalem basa Indonesia, djadi tida bikin si Ronda sakit kepala.

Boleh djadi maksoednja jang kirim soepaja adil, semoea soerat kabar misti salin doeloe, sebab di Indonesia tida ada soerat kabar basa Inggris. Tapi ini keadilan djadi bikin soesah, padahal jang poenja kepentingan misti mngalah soeka salin doeloe itoe kabaran.

Kan enak semoea kaloe 'gitoe?

si Ronda.

Menaikkan harga barang.

Djoega Bogor tiada terlepas dari toko-toko jang menaikkan harga barangnja dengan tiada se babnja. Pendek kata mengail di Air keroeh. Demikianlah oleh Landgerecht di kota j.t.s. soedah di berikan beberapa hoekoeman denda kepada sipendjoel-sipen djoel jang mengerdjakan pekerdjaan itoe diantaranya adalah toko besar dan jang ternama djoega sebagai toko Delice dan toko Peng

Maka oleh karena hal ini Parindra tjabang Bogor soedah me moetoeskan akan menoendjoekkan tiap-tiap kampoeng seorang atau lebih anggauntanja dimana orang-orang kampoeng boleh mengadoe kalau ada sipendjoel menaikkan harga barangnja kepada mereka dengan tiada bersebab; dan pengadoean ini nanti akan disampaikan kepada jang berwadajib (politie).

Maka sebeloe mja ditetapkan siapa anggauta itoe maka boeat sementara waktoe boleh pendoeoek-pendoeoek kampoeng beroeroesan tentangan hal ini dengan pemimpin Parindra tjabang Bogor.

—s—

Njonja T. A. Moerad

Ikoet Soeaminja ke Digoel.

Beberapa hari j.l. kita kabarkan bahwa njonja T.A. Moerad, dipanggil oleh P. I. D. Betawi Perloenja oentoek diberitahoe bahwa hari „berangkats oeaminja ke Soerabaia dan teroes ke Digoel soedah dekat sekali.

Kemoedian pada hari Senen 16 October jang boelan laloe dipanggil lagi dengan peringetan poela soepaja sekarnng segalanja soedah siap. Sebab moengkin berangkatnja dalam boelan ini djoega. Tetapi tanggal dan harinja, P.I.D. beloe bisa memberi tahoean. Moengkin djoega pada tanggal 27 atau 28 boelan ini.

Sebagai orang tahoe toean Moerad bersama lain lain kawannja P. N. I. ditangkap dan kepada mereka itoe ditoeendjoekkan tempat kediaman (goena keamanan oemoem) ialah Boven Digoel, jang penoeh dengan sarangnja moek dan ditengah tengah hoetan balantara, djoeh dari sanak sau dara mereka. Lain lain toean itoe ialah: Bambang Sindhoe, Berma wie Latief, Soepman Soepman dan Partoetmodjo, (PSM).

**TIDAK AKAN MEMANDANG
SATOE KALI GOES OENTOENG**

Jaitoe tjaranja dengan mendadak sontak, menaikkan harga-harga barang jang ada.

Akan tetapi walaupun oentoeng sedikit, asal berlangganan selama-lamanja.

Sehari sehela benang, lambat laoen mendjadi kain, sedikit dengan sedikit lama-lama mendjadi boekit.

Inilah sembojan dari:

Taman Batik Toko „HALIM”
WESTER PASARSTRAAT No. 14-16

**NATUURLIJKE GENEESWIJZE
VAN**

Ch. Hardin Tabib

Soeniaradjaweg No. 8A — Telef. 1664 — Bandoeng

Toean-toean dan Njonja-njonja djangan poetoos pengharepan, kapan misih bisa dapat pertoeoengon dari **Ch. Hardin Tabib**, boeat segala penjakit, biarpoe itoe penjakit soedah lama of baroe, dengan **Zonder Operatie**.

Seperti:

Wasir (Aambeien), Asthma, Batoek, Boeah Pinggang, Medjen, Sakit Kentjing, Sakit Prampoean, Kentjing Manis, Merengkoel, Beri-beri, Oeloati, Sakit Kepoetian dara, (Pikthay), Malaria, Sakit Toelang, Sakit terlaloe gemoek, Koerang Koe-wat, (Sahwat dan laen-laen), Semoea penjakit diobatin, tida dipotong, (zonder operatie), saja soeda dapat banjak poedjian certificaat dari Toean-toean dan Sobat-sobat. Saja harep datang menjaksikan sendiri, djangan sampe kasep (laat).

— Bole panggil di Kota atawa di loear Kota —
Obat-obat bisa kirim dengan rembours.
Nadruk Verboden.

H.V.Z. ONTWIKKELING
BANTJEUJ 16 — TEL. 444
BANDOENG

Empat kali seboelan keloearkan boekoe
CURSUS bahasa BELANDA zonder GOEROE

Methode paling baroe.
Gampang sekali di mengerti
Harga langganan f. — seboelan
Pembajaran di moeks.

Pekabaran

Pasar malam

Dari tanggal 4 October 1939 soedah diboeka pasar malam de kat Pasar-Anjar. Berdoeoen-doejoen tiap-tiap malam penonton dari segala bangsa pergi ketempat itoe boeat menjaksikan berbagai-bagai permainan. Ajoenan dan Carousel tiada berhentinja berpoe tar-poetar memoeat penonton jang berganti-ganti menaiki permainan itoe.

Beratoes-ratoes publik berdiri didepan bangsa permainan rong geng, sedangoods komidie stamboel The Star Opera penoeh se sak dengan penonton. Permainan jang dipertoendjoekan di stamboel ini adalah memoeaskan berbagai-bagai njanji Inggris, Ambon atau Krontjong diperdengarkan jang menjedapkan telinga, sedang tari-tari Inggris menarik perhatian djoega, Tingkah lakoe sipemain adakah sopan djoega ba doetnja memboeat loetjo-lae tjoean, jang memaksa sependengar nja tentoe tertawa gelak-gelak tierit jang dipertoendjoekkan men beri nasehat boeat jang melihata,

tetapi sajang sedikit karena dian tara sipemain adalah anak-anak dibawah oemoer, jang diantaranja ada seperti seri bahasa kita, jang baroe melepaskan botol soesoenja. Anak jang begitoe ketijl ini soedah mengeloearkan njanjian dengan perkataan-perkataan jang pantas nja di dengar dari moeloe orang jang soedah roemadja, akil baliq.

Tempat semboeni

Seperti di tempat-tempat lain djoega di Bogor soedah di moelai memboeat tempat orang bersemboeni (schuilkerder) djika ada serangan dari oedara Demikianlah dekat pasar Anjar soedah diboeat seboeah schuilkelder jang dapat ditempati kira kira 100 orang. Kalau sekiranya kedjadian hal jang tiada kita kehendaki, tentoelah akan bereboet reboet orang jang akan bersemboeni di tempat itoe karena hanja 100 orang dari orang jang beriboe riboe ada di Pasar itoe, jang akan dapat tempat di dalam schuilkelder ini ke tjoewali sebeloemnja masoek ke tempat semboeni ini di oendi da boeloe siapa jang boleh masoek.

D J A D W A L

Boelan Ramdhan tahoen 1358 Hidjrah, kebetoean tahoen 1939 M.
Menoeroet djam kereta api (Jawatijd).

Tanggal	Boelan	MAGHRIB			SOEBOEH		
		Bandoeng	Tjiandjoer	Bat. C. en Buitenzorg	Bandoeng	Tjiandjoer	Bat. C. en Buitenzorg
19 — 20	October	6.17	6.18	6.20	4.38	4.39	4.41
21 — 23	..	6.17	6.18	6.20	4.37	4.38	4.40
24 — 26	..	6.17	6.18	6.20	4.36	4.37	4.39
27 — 31	..	6.17	6.18	6.20	4.35	4.36	4.38
1 — 4	November	6.17	6.18	6.20	4.34	4.35	4.37
5 — 12	..	6.17	6.18	6.20	4.33	4.34	4.36

DJIN SOEM PAK FOENG KAO

SPECIAL BOEATORANG PREMPOEAN

TIAP TIEN SHIH

prempoean: toea atawa moeda baik djaga diri sendiri djika kena penjakit seperti gambar ini sakit kepala mabok sakit perut tetapi moeka sewang krena ada pengharepan bisa dapat anak djoega penjakit pinguang keluy daleng boeloe kida jorok prampoean djoega lama kida bisa hamil atawa brang moeda (Koeoso) keloe sering makan in oba Djui Soem Pak Foeng Kao tiap tien shih seoral boeat prempoean radanya enak manis wangi sembarang orang bisa makan wela sering makan in oba orang koeoso bisa djadi gemoek boea mengenaken makan lambah tenaga baroe, boeang ogala kektoran, maha jekas beli pada Hoofdagent Roemah Obat Tay An Hoo tiap Khan Otao jang terke-nal namanya

Harga f 2,50

TERDJOEAL OLEH HOOFDAGENT SELAMANJA DJANGAN LOEPA

TIAP IKAN NAS

Hoofddepot: TOKO OBAT TAY AN HOO Tanah Lapang Glodog No 10
TELEFOON 1620 - BATAVIA

Agenten: BANDOENG: DJIN SENG TONG—BAN AN HOO—ENG SENG TJAN—BAN KA TJOEN—DJIE THIAN HOO—DJIE HOO TONG—THIAN SENG HOO—THAY SENG TONG—BAN SIOE TJOEN—THIAN SIOE TONG—BAN GOAN TJOEN — Tijmah: Po An Tong—Djokja: Tay An Tjan Tegal: Po Seng Tong—Lamong: Tay Seng Ho—Tandjoeng Pandan: Tie An Tong—Soekaboemi: Po Tjoetong—Pekalongan: Tay Tjoen Hoo—Blitar: Eng Tong Hoo—Tjilatjap: Tjee Lam Yok Pong—Solo: Eng Tay Hoo—Makasar: Eng Tay Hoo—Tasikmalaja: Ek Goan Tong—Djember: Eng Seng Hoo—Lahat: Tjee Tjong Tong—Malang: Tek An Hoo—Lam Tong Yok Pong—Magelang: Thay An Tong—Djombang: Tjee Seng Hoo—Madioen: Eng Tje Hoo—Indramajoe: Ek Sioe Hoo—Soerabaja: Tjee Bin Yok Pong—Le Kiem Tie—le Djen San—Semarang: Ngo Hok Cong—Gombong: Theng Tjhcen Yok Pong—Toeloeng-agoeng: Tay Seng Hoo—Palembang: Tian Seng Kok—Tjepoe: Eng Tek Hoo—Garoet: Tong Hoo Tong—Tjirebon: Tong Bie—Tangerang: Ban Hok Soen—Buitenzorg: Eng Hok An—Semarang: Poen Leng Tong—Tjikampek: Seng Seng Tong—Modjokerto: Tjee An Jok Tong—Banjoewangi: Ban An Jok Pang—Poerwokarto: Eng Tjoen Ho—Tjekarang: Siong Hoo Tong—Karawang: Ho Pa Nian—Kediri: Djie An Koeng—Soekaboemi: Tong Tan Yok Pong. (Irab)

Oetoesan P. G. B. toean S. Joedawinata kembali

Toean S. Joedawinata pada boelan Juli jang laloe pergi ke Negeri Belanda oentoek beradintie kepada Minister van Kolonien toean Mr. Welter berhoebong dengan moesti diperbaiki nja kedoeoekan goeroe-goeroe bantoe disini. Pada hari Rebo poe koel dalapan dengan menoen pang kapal Dempo t. Joeda telah tiba diTandjoeng Priok. Selainnja famili djoega banjak kenalannja jg mendjempoet kedatnngan belau. Berhoebong dengan kedatnngan beliau itoe maka PGB tja bang Betawi malam nja mengadakan pertemoean di Gang Adju dant.

Badan Parindra.

Pengoeroes Parindra Tjabang Bogor minta dikabarkan bahwa oleh karena pendoeoek Bogor sering beroeoesan dengan instelling-instelling jts. maka diberi ta hoekannja seperti bawah ni: Badan boeat penoeoeng orang orang miskin (Armenzorg) di kepalai oleh t. Sanoesi Tjiwaringin

kaoem. Maka pembagian beras dan oeang dilangsoengkan tiap-tiap tanggal 25 di Gedong Per soudaraan di Tjikeumeuh moelai djam 4 sore.

Badan boeat pembrantasan boeta hoeroef dipimpin oleh tt. Genar dan Sanoesi. Orang-orang jang soedah dewasa dan ingin beladjar membatja dan menoeis hendak lah datang waktoe sore di sekola sekola gemeente Pasar, Anjar Ke bon Pedes Pledang dan Klapa Senggeh, disekolah mana sekarang orang-orang jang boeta hoeroef menerima peladjaran.

Badan boeat memberi nasehai (Advies) dalam hal kehakiman dt toentoen oleh Mr. Samsuedin. Advies-advies diberikan dengan tiada membajar sedang consulta tie ini diadakan di Gestichtweg 4 pada tiap-tiap hari Rebo moelai djam 5 sore.

Roekoen Tani di diketoeai oleh Ir. Koesnoto, sedang consultatie boeat pertanian diadakan di roemah toean jts. di Croneweg no 6.

Badan boeat menoeoeng men djoealkan barang-barang hasil boemi [seperti beras atang, minjak

Toean soedah kirim postwissel kepada adm, ?

klapa d.l.l.) —verkoopcentrale—dikepalai oleh toean Oetojo di Tjiwaringinlaan. Badan Pemilihan (verkiezings commissie) di toentoen oleh toean Kaprawi di Fockweg. Badan serikat sekerdja (diantar- ranja bond soepir) dipimpin oleh Ir. Sardjono di Djalan Sempoer. Surya Wirawan di kepalai oleh Mr. Samoedin. Oeroesan Gemeente: Wethou der Mr. Samsuedin; sedang tenta ngan hal-hal ini boleh djoega me minta pertoeoengan kepada toean Adang Soegandi di Lebak Pasar t. Genar Natasasmita Tjiwaringin kaoem. t. A. Rachman Gang Men teng. t. Hasan Tjiwaringin Ardio dan t. Djoehanoedin di Panara gan, dan toean-toean inilah nan ti akan membitjarakan dengan Westhouder Indonesier j. t. s. hal hal ini.

Berita Oemoem

Pekabaran

Mosi dari P.P.P.I.

Pada rapat anggota tg. 11 October 1939 di Kra mat 174.

Perhimpunan Peladjar peladjar Indonesia di Djakarta setelah berapat pada tg 11 October '39 di Kra mat 174 dan memperbintjangkan panjang lebar tentang :

- 1 Kegentingan internasional;
- 2 Oesaha „Gaboengan Polilik Indonesia“ (GAPI) jang mengan djoerkan, soepaja segala bangsa Indonesia insjef, bahwa kita haroes mezoedjoe adanja Parlemant.
- a. Berpendapatan, bahwa teroe tama sekali jang haroes didjalankan oleh Bangsa Indonesia ialah segala pekerdjaan jang ditoejdjoekau kepada persatoean goea memper kokohkan kekoetaan pergerakan nasional.
- b. Berpendapatan, bahwa soedah selajaknja, bahwa pada masa seka rang tjita tjita mengadakan Cong res Nasional Indonesia [All Indo nesia Congress] diadakan oentoek memperbintjangkan bersama sama segala pekerdjaan nasional soe meoemja teroetama tentang keselamatan Rakjat Indonesia.

Berpendapatan, bahwa kita ka oem peladjar peladjar Indonesia se toedjoe akan andjoeran GAPI me woedjoeatkan Parlemant Indonesia.

Memoetoeskan

Pertama; memberi suggestie ke pada GAPI oentoek mengadakan kongres Nasional Indonesia (All Indonesia Congress) dengan selekas moengkin.

Kedoes; mengirinkan mosi ini kepada segenap pergerakan Indo nesia dan Pers.

Pengoeroes P.P.P.I.

Djakarta 11 October 1939

Mutatie B B

M. Partadjedja Ass Wedana o/d Singadja (Garot) dipindahkan djadi Ass Wedana Soreang (Bandoeng)

M. Agoes Wiradikarta Ass Wedana o-d Tjipeundeuj [Bandoeng] dipindahan djadi Ass wedana o-d Singadja [Garot]

R. Gartika Dendadipoera Ass Wedana o/d Leuwimoending (Madjalangka) diangkat djadi Wedana district Bajongbong (Garot).

R. Soelaiman Prawiradilaga Ass Wedana di regentschap Koeningan diangkat djadi Wedana di district Boengboelang (Garot).

R. Raksasantana Wedana di district Bajongbong (Garot) dipindah kan ke residentie Bantam.

Tidak mengambil

getah karet lagi

Menoeroet kabar Central Kantor boeat Statistik, maka pada achir boelan Agustus di Indone sia 615 onderneming jang semata mata menghentikan pengambilan getah. Moeka tanah kepoenjaan onderneming jang 615 ini, dimana toemboeh pohon karet jang tjoe koep oemoer, ada 88.730 ha.

Lagi poela ada 452 onderneming jang menghentikan pengambilan getah pada sebagian dari pekara ngannya dengan moeka 126.292 ha. Moeka pekarangan, jang tidak

COMMANDITAIRE VENNOOTSCHAP „JAVA VOLKSBANK“

Opgericht in Juni 1938.

Hoofkantoor: BANDOENG.

Oentoek memboeat ROEMAH atau membeli TANAH.

Dengan simpanan tiap tiap boelan :

- f 1.— oentoek pindjaman f 500.—
- f 150 „ „ f 750.—
- f 2.— „ „ f 1000.— dst. sampai f 10.000.—

Angsoeran f 2,50 boeat tiap tiap f 500.— (tida pakai rente). Waktos mendapat selekas lekasoja SATOE TAHOEN, mence roet djasa simpanan. Kalau tidak teroes oeng dikembalikan.

Djalalah roemah tangga toean sebaik-baiknya.

Rakjat jang bersemangat menjaga oentoek hari kemoedian.

Soeratsoerat dan keterangan keterangan: BALONGGEDEWG25 Ditjari agent2 dengan peratoeran jang TENTOE menjenangkan.

djoesahkan lagi boeat pengambi lan getah, soenggoehpoen toem boeh disana pohon pehon getah jang tjoe koep oemoer, adalah 275 022 ha atau 41.1 pCt dari pekara ngan dengan pohon pohon jang tjoe koep oemoer. Inilah peri kea dean pada achir boelan Agustus 1939 dan jang diidarkan pada ke terangan keterangan, jang diberi onderoeming onderoeming karet menoeroet Rubber ordonnantie, Ang ka angka jang disetoet diatas ini boleh dikata tjotjok dengan kea dean sebenarnya dari kebun kebun karet di Indonesia.

Tidak djadi berdiri

Didalam s. k. Darmo-Kondo ig laloe telah ditabarkan akan berdi rinja „Perkoempoelan Para Santa no Dalem“ Kini kita dapat kabar bahwa perkoempoelan tersebut ta djadi berdiri karena Pengoeroes Nerpo Wandowo tidak menjenjoe kan sebab N. W. soedah mem poenjai tjita tjita hendak mendiri kan soetoe anak tjabang begi toe roepa. Kepan berdirinja anak tjabang tersebut, kita beloem da pat kabar.

Moedah moedahan tjita tjita itoe lekas tertjapai.

Padjeg djalan

Boeat menoetoej kekoerangan begroting tahoen 1940 maka telah diambil tindakan oleh Gemeente Ma gelang bahwa nanti akan diadakan padjeg djalan jang ditaksir bisa mendapat f 25000.— (begitoelah pembantoe kita toelia dari Mige lang).

Goeroe besar

dalam hoekoem adat.

Menoeroet berita ANP-Aid dari Den Haag dr. V. E. Korn bekas resident Tapaneli, diangkat meo djadi goeroe besar loer biasa dalam hoekoem adat di rijksuniversiteit di Leiden.

Werving Marine.

Aawerving 400 anak, jang dapat voorloopige keuring 99

Sebagaimana jang telah kita war takan disini, 4 hari bertoe roet toe roet pada tanggal 9 sampai 12 Oc tober 1939 dikantor Kaboepsten Kota Solo telah diadakan peperik ssaan anak anak jang akan masoek mendjadi cindanda ebepe lingen atau djongos Marine, sedang jang diperiksa adalah ± 400 anak.

Jang dapat voorloopige keuring oentoek djongos Matroes ada 87 anak, dan boeat ehepeling ada anak jang itoe tjoe koep ge 12. jang nanti dibelakang ha ri mereka itoe akan dikirim ke Soerabaia boeat definitieve keuring [PO]

Padi giling

Akan diadakan peratoeran boe at kepentingannya kesehatan ra jat

Menoeroet pendengaran Aid ti dak lama lagi akan djambil kepoe toesan tentang soal jang mengenai regelementering peroesahaan peng gilingan beras.

Pemerintah telah diberi tahoe oleh badan badan jang berhak (Be voegde instanties) bahwa penggih an gabah jang tidak memakai batas itoe akan barakibat koerang baik bagi rajat. Oleh karena itoe boleh diharapkan bahwa moengkin seka li akan diadakan pembatasan dalam mendirikan penggilingan penggilingan beras.

Sebagaimana diketahoei beras giling itoe koerang vitaminenja.

Doeloe beras jang digiling itoe hanya lima belas prosent dari se meoanja hasil beras disini akan te tapi kini itoe djoemlah mendjadi naik sampai 25 prosent.

Gemeente Salatiga

boleh ditiroe.

Dalam rapat Gemeente Saltiesa jang baroe laloe telah diambil sa toe kepoesoan jang amat menje naangkan boeat ambenaren diitoe Gemeente, karena pembajeranja akan dibajar dimoeka

Djika kepoesoan Gemeente Salatiga itoe soedah disjahkan oleh college van gecommitteerden, maka ambenaren disana nanti pada boe lan November akan menerima ga djih dubbel, toelis J.B. Dengan sing kat ambenaren Gemeente Salatiga bak l merajakan Hari Raja Atili fitri dengan haibst.

Pembelian gedoeng Ge meente.

Deli Crt mendengar kabar bah wa KPM telah menarik kembali peawarannya oentoek membeli ge doeng Dewan Gemeente di Medan. Ditariknja kembali ini penawa ran jang sedjoemlah f 150 000 itoe karena Gemeente tidak bisa memberikan gedoeng Gemeente itoe kepada KPM dalam waktos 21 boelan sebagaimana soedah dijan djikan.

Kelambatan ini oleh karena pem binaan dari gedoeng Dewan Ge meente jang baroe tidak bisa berla koe menoeroet rentjana karena na tknja barang barang bahan dan ke koerangan material.

Di Digoelkan

Toean Djama Loeddin Ibra him progandist Pari.

Dengan persetoedjoeran Rad van N.d. Indie, menoeroet art 37 I.S. toean Djama Loeddin Ibrahim alias Abdoelah Rachman bin Jamal. oemoer 84 tahoen, lahir di Soeng lires SWK, propandist Pari, be lakangan bertempat di Tjibadak (Bogor) karena didakwa diadi pro pagandist Pari (Partij Republik Indonesia) dan dianggap meng gaoggoe keamanan ditempatkan di onder-efd Boven Digoel.— Pem

Perkara mesoem dan politik

Beloem lama ini Rad van Jus titie di Semarang telah me distoe kan hoekoeman 8 boelan perdjara pada eerete sekretaris IMC dan wethouder Semarang MMF v V karena v V ini telah melakoekar perboeatan mesoem dengan anak anak sedjenis.

v V itoe mendjabat ketoea VC di Semarang dan doeloe djoega per nah dipilih mendjadi anggota ke empat dari frctie VC di Volksraad. Tetapi karena pada waktos itoe terbit persangkaan persangkaan ma ka HB VC soed-h membari rase hat soepaja ia meletakkan keang gautaan itoe

Tentang mengoeroes perkara dengan gratis.

Dalam Dewan Rakjat telah di madjoeken soetoe rentjana per toeran, jang meng'chtirakan pero bahan atoeran atoeran tentang hal mengoeroes perkara dengan gratis dengan tidak membajar ongkos ongkos perkara seperti ongkos oag kos zwael.

Menoeroet peratoeran dinegeri Belanda, selaja pada hal mengoe roes perkara dengan gratis semata mata, ada djoega kesempatan boe at orang orang jang koerang tjoe koep mendapat pengoerangan pem bajaran sampai 50 pCt- dari tarip tarip biasa.

Menoeroet soesoenan keterangan keterangan jang disertakan dengan rentjana ini, maka perobahan ini dioesoelkan, soepaja peratoeran tentang hal ini di Indonesia sama dengan dinegeri Belanda.

Perkara Saeroen

Didengar kabar, bahwa perkara Saeroen jang terkenal itoe akan di madjoekan djepan pengadilan dida lam boelan Desember jang akan datang.

P. S. Mars Disekores.

Moelai tg. 13 October jl. P. a. MARS anggota Persis Soerakarta disekores seperti dibawah:

- a. Tidak boleh toeroet kompetisi.
- b. Tidak boleh memboeat dan me langsoengkan pertandingan.
- c. Tidak boleh menggoenakan vrij kaart dan reduksikaart boeat se pertandingan jang diadakan oleh Persis
- d. Tidak mempoenjai soera dalam rapat pleno

Sedangkan kontriboesi berwadjab membajar seperti biasa.

Perloe pake mesin toelis?

Tanjalah pada toean :

Partasasmita

p/a Bantjeuj 16 - Bandoeng dengan pembajaran jang san ngat riagan.



Djoeroe terbang

Dalem advertentie Beroom di mintanja, boeat seloeroeh Indone sia, 6 orang bangsanja Toekang Bandrek. O pardi, intelletoeslan teloeraran HBS. 5 thoen, atawa teloeraran setoeh meoengah jang dipersamakan dengan itoe

Betoel apa engga? Oemoernja pemoeda itoe haroes tian'aranja 19 toean dan 25 taean tingginja kakak boleh koerang da ri 165 M.

Betoel apa engga? Pemoeda itoe moe d dikik dja ti vliegjenar djoeroe terbang alias soep motor maboer. G dihnja engga sedikit, sampa pier hondred pop leb'h Ziman sekarang, boe kan maen banjaknj.

Betoel apa engga? Toekang Bandrek boengah ba ngget, batja adptensi itoe. Bangsa nja dapat hargaan neek sedikit.

Tadinja kakak ada pemoeda In dosinier jang dipertjaja djadi toe kang maboer. Waktos genting ini mendidak dapat penghinaan jang loer bi sa.

Betoel apa engga? Hanja tawaran, minta Indosinier maoe dididik djadi hoerommisa ris van poelst, djadi res dent dan djadi leue commandant belo ada. Boleh djadi bespek atawa leesa tawaran itoe dimadjoekan djoega, Toekang Bandrek toe, kaloe bang sanja jang poenja kepaang dan poenja otak banjak. Dus bisa pe gang djabatan jang penting itoe.

Betoel apa engga? Tjoema Toekang Bandrek koe atir, waktosnja kir datang. Djangan diajukan kakak ada pemoeda bang sa Indosinier jang tingginja 165 M. Sebab Hopdaktuar kita sendiri tingginja hanya 149 setengah M. Boeat tekan soldadoe soedah pekir, tingginja koerang setengah cM, sa dja

Betoel apa engga? Lebih-lebih kaloe beratnja djoe ga d timbang, tidak boleh koerang tari 70 KG. Meskipoen pemoeda pemoeda jang dimakoed itoe ter masoek golongan mampoeh, tapi kita yakin, kaloe marika itoe kaga saben hari soeka minoem soesoek, dan makan telur plus mentega.

Betoel apa engga? Lain seka li, kaloe pemoeda pe moeda kita itoe nantinja boleh ba watimah boeat tambahkan beratnja. Perloe boeat djaga, soepaja kapal maboernja evenwcht, timbang, ti dak miring-miring.

Sjarifaja haroes koeat sebagai ba dja. Matanja awas seperti koelik,

Betoel apa engga? Baik gimana djoega, maksoed pembesar militair jang soeti itoe Toekang Bandrek poedji setinggi langit, Malah permintaan itoe soe puja dibesarkan, djangan 6 orang tetapi paling sedikit 60 orang. Me noeroet itoengan ti tjah djawa doe lue, pendoedok Indonesia ada 60 millioen, djadi saban 1 millioen orang, kirim wakil satoe pemoeda boeat tjalon Aviateur alias djoeroe terbang.

Betoel apa engga? Toekang bandrek.

Toean soedah kirim poswis sel pada Adm Ber. Oem.

KIRIM POSTWISSEL F 1—

U nanti trima madjallah

„POSTAKA TIMOER“

Actueel dan bergambar, boeat Hamanja 3 boelan. Adm, agent POESTKA TIMOER Bantjeuj 16 — Bandoeng

Beloem bisa bitjara Belanda? Sa i a n g !

Baiklah dari s e k a r a n g berlangganan

HOLLANDS VOOR ZELFONDERRICHT

„ONTWIKKELING“

BANTJEUJ 16 TELEFOON No. 444 BANDOENG

Harga f 1,- seboelan Wang bajaran ebih doeloe

Dan toean saben boelan trima 4 boekoe oentoek beladjar

BAHASA BELANDA ZONDER GOEROE.

MEN IS NOOIT TE OUD OM TE LEREN



NIROM

Archipelzender PMH 45 Mr.
Djoemahat 20 October
Bandoeng II 192 Batavia II 190
PMH 45

Sore
5 - Tanda waktoe
5 05 Bapa Adja
6 - Lagoe lagoe Batak
6 30 Lagoe Gamelan Djawa
Malam
7 - Pemeliharaan Ternak
7 15 Roepa roepa lagoe Thyri
7 40 Berita pers [Batavia]
8 - Tanda waktoe
8 01 Peladjaran basa Belanda
8 40 Lagoe lagoe Hawaijan
9 - Studio Orkest
10 30 Pergatsoean Minangkabau
11 - Toetoepe

Saptoe 21 October
Bandoeng II 192 dan III 50
Batavia II 190

Pagi
6 - Tanda waktoe
6 03 Gamelan Djawa
6 30 Berita pers
6 35 Strijkorkest belloni
7 - Tanda waktoe
7 01 Lagoe Melajoe t. Sebrang
7 25 Berita pers [Oelangan]
7 30 Toetoepe

Bandoeng II 192 M Bandoeng III 50 M

Siang
12 - Tanda waktoe
12 03 Roemah Tangga
12 20 Serenades I
1 30 Berita pers jang terpenting
1 40 Serenades II
2 20 Berita Pers Oelangan
2 30 Toetoepe

Bandoeng II 192 Batavia II 190
PMH 45

Sore
5 - Tanda waktoe
5 05 Sri Sworo
Malam
7 - Gambang Kromong
7 15 Studio Orkest I
7 40 berita pers (Batavia)
8 - Tanda waktoe
8 01 Studio Orkest II
9 - Wajang Golek
6 - pagi Toetoepe

Minggoe 22 October
Bandoeng II 192 dan III 50
Batavia II 190

Pagi
7 30 Tanda waktoe Wilhelmus
7 33 Katholieke Maleische
Kerkdienst
8 57 Maluku H. waijan B. q.

Siang
10 - Gamelan Soenda I
12 - Tanda waktoe
12 01 Gamelan Soenda II
12 30 Lief Java
1 30 Berita Pers
1 40 Lief J. v. II
2 20 Berita pers [oelangan]
2 30 Toetoepe

Bandoeng II 192 M Batavia II 190 M
PMH 45 M.

Sore
5 - Tanda waktoe
5 05 Mana Soela
6 - Kepandoean
6 45 Tambeng Soenda
Malam
7 - Studio Orkest I
7 40 Berita Pers
7 50 Studio Orkest II
8 - Tanda waktoe
8 01 Klieningan
2 - Toetoepe

PMN 29

Malam
10 - Klieningan
11 - Minangkabau Saio
12 - Toetoepe

Senen 23 October
Bandoeng II 129 dan III 50
Batavia II 190

Pagi
6 - Tanda waktoe
6 03 Lagoe lagoe Soenda tedoes
6 30 Berita pers [Batavia]
6 35 Lagoe Soenda ketjapi
7 - Tanda waktoe
7 01 Krontjong
7 25 berita Pers (Oelangan)
7 30 Toetoepe

Bandoeng II 192 M Bandoeng III 50 M

Siang
12 - Tanda waktoe
12 03 Lagoe lagoe Tieng Hwa
muziek yang-khiem
12 30 Lagoe Soenda ketjapi
1 - Lagoe Meleloe Singapore
1 30 Berita pers jang terpenting
1 40 Wajang Orang Sriwedari
2 20 Berita pers [oelangan]
2 30 Toetoepe

Bandoeng II 192 Batavia II 190
PMH 45

Siang
12 - Tanda waktoe
12 03 Lagoe Tienghoa muziek
yang-khiem
12 30 Lagoe Soenda ketjapi
1 - Lagoe lagoe Malja
1 30 berita pers
1 40 Wajang Orang
2 20 Berita pers
2 30 Toetoepe

Bandoeng II 192 Batavia II 190
PMH 45

Sore
5 - Tanda waktoe
5 05 Ketjapi Orkest
Malam
7 - Pemandangan Omoem
7 30 Lagoe lagoe Tieng Hwa
modera
7 40 berita pers (batavia)
8 - Tanda waktoe
8 01 Studio Orkest
9 30 Lagoe Melajoe Semend-
cieng
9 40 Toeng Nam
yang-khiem-orkest, dipimpin
oleh Lie Tou Fe

11 - Toetoepe

SOERABAIA

Golflengte 68 M. dan 129 M.
Djoemahat 20 October
Soerabaja II 61 M dan IV 129 M
Semarang II 111 M Djokja II
128 M Solo II 120 M.

Sore
5 - Tanda waktoe
5 03 Lagoe Tienghoa modern
5 30 Krontjong modera
6 - Jong Ambon

Malam
7 - Tanda waktoe
7 01 Berita Pers
7 15 Membalas soerat soerat
dan rapport

7 20 Lagoe lagoe Bali
7 30 Tambang Metjepat
8 01 Peladjaran basa belanda
8 40 Tjilampoen Orkest
12 - Toetoepe

Senen 23 October
Djokja II 128, Semarang II 197
Soerabaja II 61 dan IV 129,
Solo II 120

Pagi
6 - Tanda waktoe
6 03 Lagoe laetan tedoes

6 40 Berita Pers
6 45 Lagoe lagoe Mal ja
7 - Tanda waktoe
7 01 Wajang Tieng Hwa
7 25 Berita Pers [oelangan]
7 30 Toetoepe

Soerabaja II 61 dan IV 129

Siang
12 - Tanda waktoe
12 03 Agama Islam
12 30 Sander Madoera
1 20 Berita pers jang terpenting
1 30 Lagoe Tienghoa modern
2 - Soera S Abdullah
2 20 Berita pers [Oelangan]
2 30 Toetoepe

Rebo 18 October

Djokja II 128 M Semarang II 197 M
Soerabaja II 61 M dan IV 129 M
Solo II 120 M

Sore

5 - Tanda waktoe
5 03 Taman pemoeda
5 50 Lagoe Bali
6 - Trios modern orchestra
Malam
7 - Tanda waktoe
7 01 Berita pers
7 15 Membalas soerat soerat
dan rapport

7 20 Deli
7 30 Philosophie
8 - Wajang Koelit
2 - Toetoepe

Minggoe 22 October

Soerabaja II 61 M dan IV 129, M
Semarang II 197 M Djokja II
128, M Solo II 120 M

Pagi

8 - Tanda waktoe Wilhelmus
8 03 Al Itihad
8 40 Njai Demang Mardoeraras
9 - De Nirom Sirenen

Siang
11 - Wajang Orang
11 20 The Bright Stars I
12 - Tanda waktoe
12 01 The Bright Stars II
1 20 Gamelan Djawa Tengah
1 30 Lagoe Hawaijan Orkest
2 30 Toetoepe

Djokja II 128 M Semarang II 189
Soerabaja II 61 dan IV 129
Solo II 120

Sore

5 - Tanda waktoe
5 03 Z hratoel Injad
5 45 Soerat Kepandoean
6 - Kepsudoean

Malam
7 - Tanda waktoe
7 01 Pemandangan oemoem
7 20 Berita Pers
7 25 Miss J coba
7 30 Agama Islam
8 01 Klieningan
12 - Toetoepe

Senen 23 October
Djokja II 128 Semarang II 129
Soerabaja II 61 dan IV 129
Solo II 120

Pagi
6 - Tanda waktoe
6 03 Lagoe lagoe Tieng Hwa
Modern
6 20 Gamelan Djawa Tengah
6 40 Berita pers
6 45 Lahoe Semendjoeng
7 - Tanda waktoe
7 01 Krontjong modern
7 25 Berita pers (Oelangan)
7 30 Toetoepe

Soerabaja II 61 M dan IV 129 M

Siang
12 - Tanda waktoe pemboekaan
12 03 Wajang Orang

KALENDER th. 1940

Boeat Perkoempoelan - Coope-
ratie - Toko - Firma dan lain lain.

TLF. Model boelanan, 2 atau 3 kleur

444 jang ketjil atau besar, dengan harga MOERAH dan
NETJIS, bisa pesan dari sekarang di: - - -

DRUKKERIJ „ECONOMY“

ODEKERKHOFWEG 16 - BANDOENG.

TOKO „THIO,“
Bantjeuj No. 15 Bandoeng

Selamanja sedia MEUBEL dan tempat tidoer roepa-roepa
model Dengan harga pantes moerah dan barang ditang-
goengbagoes.
Djoega terima pesenan dari roepa roepa model sekarang
Silabkan tjoba datang periksa tanggoeng menjenangkan

Hormat
Thio Hin Nga

GRATIS

Kepada sekalian abonne's dan pembantoe kita jang
bisa mengirinkan 2 abonne baroe oentoek Berita-
Priangan atau 1 oentoek Sinar Pasoendan, akan dikasi
hadiah 1 boekoe

Geldschieters Ordonnantie
atau boekoe apa sadja jang ada di kantor kita seharga
75 cent boleh pilih sendiri.
Pengiriman lebih dari jang ditentoean di atas, hadi-
ahnja djoega tentoe akan dikasih lebih.

Administratie

**MASOEKANLAH ADVERTENTIE
DALAM DAGBLAD BEROEM**

12 30 Lagoe Tienghoa peiping
1 - Lagoe gamelan Djawa
1 20 Berita pers jang terpenting
1 30 Gamelan Djawa Tengah
1 50 Krontjong modern
2 20 Berita pers (Oelangan)
2 30 Toetoepe

VORL
Golfl. 85.96 Meter
Djoemahat 20 October
Siang
12 - Choetbah dan sembahjang da-
ri Missigit besar Bandoeng
1 - Toetoepe

VORO BATAVIA

Golflengte 105.26 M
Djoemahat 20 Oct.
Sore
5 - Roepa roepa lagoe Djawa
6 - Lagoe Krontjong dan
stamboel
6.30 pambatjan dari
soerat soerat kabar
Malam
7 - Oentoek anak anak
7 20 Pambatjan Kitab Indji
8 30 Ketjapi Orkest
11 - Berhenti.

Sore
5 - Kabar loear negeri
terpenting
5 15 Lagoe Soenda
5 45 Lagoe Djawa
6 15 Berita s. k. (Soenda)
6 30 Pauza
Malam
7 - Lagoe Hawaijan
7 15 Berita s. k. (Indonesia)
7 30 Lagoe Krontjong
8 - Ketjapi Orkest
10 - Toetoepe

Saptoe 21 October

pagi
10 - Roepa2 lagoe Krontjong
dan stamboel
11 - Lagoe Djawa

Siang
12 - Lagoe Hawaijan
12 30 Lagoe gambang Kromong
1 - Lagoe Soenda
2 - Berhenti

Sore
5 - Ardjoena Kwakers
6 - Lagoe Melajoe seberang

Malam
7 - Pambatjan soerat kabar
7 30 Lagoe Ambon
8 - Krontjongorkest
12 - Toetoepe

Sore
5 - Kabar loear negeri terpsn
ting.
5 15 Lagoe Krontjong
5 45 Lagoe Soenda
6 15 Berita s.k. (Soenda)
6 30 Pauza

Malam
7 - Lagoe Hawaijan
7 15 Berita s.k. [Indonesia]
7 30 Lagoe Djawa
8 - Krontjongorkest
12 - Toetoepe

Minggoe 22 October

Minggoe 18 October

pagi
9 10 Eko Bodojo
10 - Krontjong O.chest
1 - Lagoe lagoe Soenda
2 - Berhenti

Sore
5 - Krontjong O.kest „Amor“
Malam
7 - Lagoe Tieng Hoa
8 - Sokongan Gamboes Orkest
11 - Berhenti

pagi
8 30 Oajon osjon dari gedong
Panti Mardi Hardjo
2 - Toetoepe

Sore
5 - Lagoe Soenda
5 30 Lagoe Krontjong
6 - Lagoe Hawaijan
6 30 Pauza

Malam
7 - Lagoe barat
7 30 Pidato hal Pendidikan
8 - Lagoe Djawa
8 30 Hawaijanorkest The Mixers
10 - Toetoepe